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В этом году уже в середине сентября 
Челябинская область почувствовала 
первое холодное дыхание зимы. На какое-
то время в ряде горных районов области 
даже установился снежный покров. Белые 
мухи залетали и в областном центре. 
И естественно, на первый план вышла 
тема подготовки к зиме, подключения 
к теплу социальных объектов и жилых 
домов. Главная задача одна – пройти 
отопительный сезон без проблем, сбоев и 
аварий. 17 сентября на заседании комитета 
Законодательного Собрания Челябинской 
области по строительной политике был 
заслушан вопрос о готовности объектов 
жилищно-коммунального хозяйства, 
энергетики и социальной сферы Южного 
Урала к работе в отопительный период 
2014 – 2015 годов.

Несмотря на то что ответственность за 
готовность к зиме несут главы муници-
пальных образований (согласно Феде-

ральному закону о местном самоуправлении), 
вопрос подготовки Челябинской области к ново-
му отопительному периоду всегда являлся од-
ним из приоритетных и для губернатора, и для 
депутатов Законодательного Собрания.

Первый заместитель председателя ЗСО, ру-
ководитель комитета по строительной политике 
Юрий Карликанов (фракция «Единая Россия») 
напомнил, что сейчас основной целью подго-
товки является завершение всех необходимых 
работ с подписанием паспорта готовности Че-
лябинской области, а также своевременное на-
чало и безаварийное проведение отопительного 
сезона.

К середине сентября уровень готовности 
муниципальных образований к зиме составлял 
96%, при этом все детские сады, школы, боль-
ницы и поликлиники региона к началу отопи-
тельного сезона уже готовы. К 17 сентября тепло 
поступило в 40% объектов соцсферы (в основ-
ном это детские сады и интернаты). Вообще в 
этом году на подготовку к отопительному сезону 
муниципальными образованиями было направ-
лено 1,3 млрд рублей, более 500 млн из них – 
средства областного бюджета в виде субсидий и 
дотаций, а 764 млн – средства местных бюдже-

тов и предприятий ЖКХ. В территориях области 
проведена работа по ремонту и модернизации 
водопроводных, тепловых и котельных сетей. 
Силами привлеченных инвесторов ведутся ра-
боты по замене 15 неэффективных котельных в 
11 муниципальных образованиях.

По плану, проверки готовности котельных 
и теплосетей во всех муниципальных образо-
ваниях будут завершены до 1 октября. Особую 
озабоченность у руководства области вызывает 
Троицкая ГРЭС: на сегодня работы идут с от-
ставанием от графика. Ситуацию в территории 
взяли под жесткий контроль и губернатор, и 
парламентарии области. 

Что касается жилых домов, то тепло будет 
подаваться после установления холодных тем-
ператур (ниже восьми градусов Цельсия в тече-
ние пяти дней). Пока этот температурный порог 
в области еще не пройден. Но судя по погоде, 
установившейся в последнюю неделю, тепло в 
дома и квартиры южноуральцев должно будет 
поступить уже в ближайшее время. В 13 терри-
ториях Южного Урала главы муниципалитетов 
уже подписали постановления о начале отопи-
тельного сезона.

Вместе с тем члены комитета Законодатель-
ного Собрания заострили внимание на сохра-
нении высокой задолженности муниципаль-

ных образований за потребляемые топливно-
энергетические ресурсы, а также долгах насе-
ления за услуги ЖКХ. Так, в 2014 году задолжен-
ность предприятий ЖКХ сохраняется на уровне 
2013 года и составляет 1,2 млрд рублей. Однако 
на 1 млрд рублей увеличилась задолженность 
населения за жилищно-коммунальные услуги: в 
2014 году она составила 6,5 млрд рублей, в 2013 
году – 5,5 млрд. Участники совещания предло-
жили управлению инженерной инфраструктуры 
министерства строительства, инфраструктуры 
и дорожного хозяйства Челябинской области в 
кратчайшие сроки предоставить перечень мер 
по погашению накопленных долгов.

Тепло в каждый дом
ГотоВНоСть к отопИтельНомУ СеЗоНУ – На коНтроле У депУтатоВ

практически в каждом районе 
Челябинской области есть 
неповторимые памятники 
природы, истории, архитектуры. 
Жемчужины нашего края могут стать 
национальным достоянием.

 

Проект «Национальное достояние 
России» и Всемирный туристи-
ческий маршрут ЮНЕСКО пред-

ставил на заседании комитета Законодательного 
Собрания по социальной и молодежной поли-
тике, культуре и спорту заслуженный работник 
культуры РФ, председатель комиссии по культу-
ре, межнациональным отношениям, сохранению 
и пропаганде историко-культурного наследия 
Общественной палаты Челябинской области Ки-
рилл Шишов.

Участие в проекте поможет всестороннее рас-
крыть потенциал региона, его туристические и 
инвестиционные возможности, в том числе в 
сфере сохранения природного, исторического, 
культурного наследия. Это также позволит при-
влечь внимание мировой общественности к 

таким уникальным памятникам истории и куль-
туры, как Аркаим, саткинские «Пороги», «Белый 
дом» (усадьба Демидовых) в Кыштыме, здание 
Арсенала в Златоусте. Сейчас они находятся в 
плачевном состоянии. По словам Кирилла Ши-
шова, это результат чиновничьего бездействия, 
равнодушия к родному краю. 

Если «Белый дом» и Арсенал – памятники 
федерального значения, то Аркаим и «Пороги» 
такого статуса не имеют и являются объектами 
областного значения, несмотря на то что они 
известны в стране и в мире. По мнению Кирилла 
Алексеевича, четыре объекта – Аркаим, «По-
роги», «Белый дом» и Арсенал – имеют шансы 
на включение в Список Всемирного наследия 
ЮНЕСКО. Их продвижению будет способствовать 
участие в проекте. 

Проект предложен южноуральцам Екатерин-
бургским банком культурной информации, ко-
торый работает под эгидой ЮНЕСКО. По словам 
Кирилла Шишова, он является одним из самых ак-
тивных сторонников коммерциализации культу-
ры, ее информационного обеспечения, продвигает 
свои проекты в Башкирии, Тюменской области. 

– Под эгидой ЮНЕСКО можно не только со-
ставить очень эффектные маршруты, но и обе-
спечить красиво оформленными издательскими 
материалами с качественными фотографиями 
достопримечательностей нашего края и автор-
скими текстами, – комментирует Кирилл Ши-
шов. – Редактировать книгу будут наши извест-
ные писатели-краеведы Вячеслав Лютов и Олег 
Вепрев – призеры многих литературных премий, 
в том числе премии Мамина-Сибиряка.

Проект поддержали Южно-Уральская торгово-
промышленная палата и совет областных муници-
пальных объединений. Они выразили готовность 
принять участие в его софинансировании. 

– Полагаю, что не все районы Челябинской 
области, на территории которых находятся па-
мятники природы, истории, архитектуры, смогут 
принять участие в проекте. Это дорогостоящее 
мероприятие, – говорит Кирилл Алексеевич. – 
Тем не менее надеюсь, что в муниципалитетах, 
которые ценят и понимают значение историко-
культурного наследия родного края, найдут та-
кую возможность. 

Наталья ФИРСАНОВА

по Южному уралу пройдеТ всемирный 
ТурисТический маршруТ Юнеско
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Цифра недели

707,5 тысяч кв. метров 
жилья будет построено в челябинской 
области в рамках государственной 
программы «жилье российским 
семьям». Это даст возможность  
в течение трех лет улучшить 
жилищные условия около  
10 тысяч семей.

Цитата недели

БЮджеТ оБласТи 
получил приБавку
комитет Законодательного Собрания 
Челябинской области по бюджету 
и налогам под председательством 
спикера областного парламента 
Владимира мякуша (фракция «единая 
россия») одобрил внесение изменения 
в закон Челябинской области «об 
областном бюджете на 2014 год и на 
плановый период 2015 и 2016 годов». 
параметры бюджета будут изменены в 
связи с уточнением объемов целевых 
федеральных средств, а также 
отдельных направлений расходов.

Доходная и расходная часть казны 
Челябинской области увеличена 
на 660,026 млн рублей. При этом 

489,245 млн рублей из федерального бюд-
жета будет направлено на возмещение части 
процентной ставки по инвестиционным кре-
дитам (займам) на развитие животновод-
ства, переработку и развитие инфраструк-
туры и логистического обеспечения рынков 
продукции животноводства, 125 млн пойдет 
на строительство спортивных объектов в 
Златоусте, в том числе крытого ледового ста-
диона и биатлонного комплекса имени Свет-
ланы Ишмуратовой. Еще 45,386 млн рублей 
будут направлены на обеспечение отдельных 
категорий граждан необходимыми лекар-
ственными препаратами, медицинскими из-
делиями, специализированными продуктами 
питания для детей-инвалидов.

Также 5,215 млн предусмотрено на со-
финансирование мероприятий по энергосбе-
режению и энергоэффективности, 207 тыс. 
рублей – на помощь украинским беженцам.

За счет средств ПО «Маяк» в рамках гос-
программы будут построены газопроводы в 
селах Бродокалмак (Красноармейский район) 
и Татарская Караболка (Кунашакский район) 
на сумму 18,5 млн рублей.

Кроме того, в целях исполнения обяза-
тельств по выплате повышенной заработной 
платы работникам бюджетной сферы, пред-
усмотренных указами президента РФ от 2012 
года, в проекте закона предусматривается 
распределение по министерствам и ведом-
ствам соответствующего централизованного 
резерва в сумме 453,58 млн рублей.

С учетом предлагаемых изменений до-
ходы областной казны превысят 105,5 млрд 
рублей, расходы составят 117,817 млрд, де-
фицит останется без изменений – 12,3 млрд.

Юрий карликанов, первый заместитель председателя Законодательного 
собрания челябинской области, руководитель комитета по строительной 
политике (фракция «единая россия»):

программа «жилье российским семьям» уже заработала,  
челябинская область в этом проекте присутствует в числе  
58 субъектов. в рамках федерального проекта планируется построить  

25 млн квадратных метров жилья, в нашем регионе программа рассчитана  
на три года и 700 тыс. «квадратов». программа набирает обороты, сегодня 
выбраны земельные участки под 500 тыс. кв. м жилья, стоимость  
которого не должна превышать 80 процентов от рыночной цены

депутаты настоятельно рекомендуют 
чиновникам ускорить реализацию закона 
о жилье экономкласса. как рассказал 
первый заместитель председателя 
Законодательного Собрания Челябинской 
области Юрий карликанов на очередном 
заседании комитета по строительной 
политике, закон о строительстве жилья 
экономкласса был принят почти два 
года назад, но до сих пор положения 
документа не реализовываются, работа в 
этом направлении не ведется. Исполнение 
закона застопорилось из-за спора между 
тремя министерствами, которые не 
хотят брать на себя дополнительные 
обязательства.

Кто ответственный?

Закон Челябинской области «О прави-
лах формирования списков граждан, 
имеющих право на приобретение жи-

лья экономического класса, и порядке вклю-
чения указанных граждан в эти списки» был 
принят в ноябре 2012 года во исполнение 
указа президента РФ, который обязывает 
правительство России, власти субъектов РФ 
обеспечить разработку порядка бесплатно-
го предоставления земельных участков под 
строительство жилья экономического класса. 
Данный вид жилья предполагается строить на 
земельных участках Федерального фонда со-
действия развитию жилищного строительства 
(фонд «РЖС»), переданных в безвозмездное 
пользование или аренду на аукционах. Пре-
тендовать на бюджетное жилье могут граж-
дане, которые в связи со своим финансовым, 
семейным положением не могут приобрести 
жилье по свободным рыночным ценам (мно-
годетные и молодые семьи, нуждающиеся в 
улучшении жилищных условий, бюджетные 
работники и др.).

В августе 2013 года депутаты регионального 
Заксобрания уже рассматривали информацию о 
реализации этого закона. Тогда председатель ко-
митета по строительной политике Юрий Карли-
канов отметил, что работа по данному докумен-
ту находится не совсем в удовлетворительном 
состоянии, комитет рекомендовал министерству 
строительства Челябинской области промонито-
рить данную ситуацию, разобраться с объемом 
свободных земель. 

Однако, как уже сегодня рассказал Юрий Кар-
ликанов, рекомендации комитета не исполняют-
ся до сих пор. Как пояснил первый заместитель 
министра строительства региона Сергей Сихару-
лидзе, работа застопорилась главным образом 
из-за того, что правительство Челябинской об-
ласти все еще не определило уполномоченный 
орган по реализации поставленной задачи. Ины-
ми словами, власти области не могут решить, 
кто должен определять земельные участки под 
строительство жилья экономкласса и форми-
ровать списки нуждающихся в нем граждан. 
Как подчеркнул Сергей Сихарулидзе, в полно-
мочия минстроя не входит учет, распределение 
и контроль за федеральными землями. Все во-
просы имущественного комплекса и земельных 
отношений курирует министерство промыш-
ленности, именно минпром должен выступать 
уполномоченным органом. «Мы занимается 
строительством, а не социальными програм-
мами. Исполнение закона – это полномочия 

минпрома и минсоца, а мы – соисполнители», 
– считает Сихарулидзе. 

В своем решении депутаты комитета предла-
гают правительству Челябинской области, мин-
строю принять меры по реализации положений 
закона. Исполнение решения будет рассмотрено 
в декабре 2014 года.

30 тысяч. У Кого дешевле?

Вместе с тем в Челябинской области 
уже дан старт новой федеральной про-
грамме «Жилье российским семьям», 

по которой на Южном Урале планируется по-
строить 707,5 тысячи квадратных метров жилья 
экономкласса. 

В июне этого года Челябинская область 
была включена в число 58 территорий, где 
будет реализована программа. До конца 2017 
года согласно документу в стране должно быть 
построено 25 миллионов квадратных метров 
жилья. Его цена не должна превышать мини-
мальной величины 30 тысяч рублей за ква-
дратный метр или же составлять 80 процентов 
оценки рыночной стоимости одного квадрат-
ного метра общей площади таких помещений 
в регионе. 

Как сообщил первый замминистра строи-
тельства Сергей Сихарулидзе, по итогам кон-
курсного отбора шесть застройщиков допущены 
к участию в программе – пока на 500 тысяч 
квадратных метров. Жилье появится в рамках 
проектов, реализуемых в Сосновском районе, 
Копейске, Чебаркуле и Магнитогорске. Еще 200 
тысяч квадратных метров будут определены до 
марта 2015 года. «Утверждение перечня про-
ектов должно было пройти до 15 сентября. Мы 
сроки не сорвали, были готовы озвучить инфор-
мацию в назначенную дату. Но в связи с тем, что 
Минстрой РФ не подготовил вовремя один доку-
мент, они сами отодвинули сроки утверждения 
перечня проектов на конец октября», – уточнил 
Сихарулидзе.

Также в рамках программы должен быть 
определен перечень граждан, которые могут 
претендовать на покупку жилья экономкласса. 
Сейчас в муниципалитетах ведется работа по 
формированию списков. Точные и даже прибли-
зительные цифры нуждающихся в таком жилье 
назвать не смогли ни представители минстроя, 
ни минсоца. Но Сергей Сихарулидзе сообщил, что 
ранее уже была попытка собрать информацию о 
том, сколько людей пожелают попасть в эту ка-
тегорию. Опросы проводились среди бюджетных 
категорий граждан, таких, как учителя и врачи. 
«Если говорить о крупных городах, таких, как 
Челябинск и Магнитогорск, то здесь желающие 
есть, потому что рыночная цена квадратного 
метра на этих территориях значительно пре-
вышает планку в 30 тысяч рублей. Желающие 
оцениваются сотнями», – подчеркнул Сергей 
Сихарулидзе. 

В других городах области реализация проекта 
будет сопряжена с трудностями, уверен Сихару-
лидзе. Так, например, по данным замминистра, 
в Златоусте стоимость квадратного метра жилья 
ниже 30 тысяч рублей. Если говорить о варианте 
продажи по цене 80 процентов от рыночной 
стоимости, то это тоже не выход. Низкие цены 
на жилье в муниципалитетах – это следствие 
невысокой платежеспособности населения, а не 
дешевизны себестоимости жилья. И никто из 
застройщиков не пойдет на то, чтобы продавать 
жилье ниже себестоимости.

Вопрос о реализации программы «Жилье 
российским семьям» будет повторно рассмотрен 
депутатами в первом квартале 2015 года. 

Екатерина САЛАХОВА

почему недосТупно досТупное жилье?
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Андрей ВАгАНОВ

депутаты Законодательного 
Собрания последовательно 
выступают за налоговое 
стимулирование малого 
и среднего бизнеса. Не 
так давно парламентарии 
отложили введение на 
территории Челябинской 
области обременительного 
для предпринимателей налога 
на имущество организаций от 
кадастровой стоимости. Сейчас  
на повестке дня внесение 
изменений в областной закон  
«о применении индивидуальными 
предпринимателями патентной 
системы налогообложения на 
территории Челябинской области». 
Заседание рабочей группы 
состоялось 17 сентября. 

Напомним, что само слово «па-
тент» происходит от латинского 
patiens, то есть «открытый, яс-

ный, очевидный». Существуют патенты 
на изобретения и полезные модели, а 
также патенты для предпринимателей, 
которые хотят перейти на так называе-
мую «патентную систему налогообложе-
ния». Для малого бизнеса такая система 
очень привлекательна, ведь в таком 
случае предприниматель не платит 
НДФЛ, налог на имущество физических 
лиц (если имущество используется в 
патентной деятельности) и НДС. Кроме 
того, предприниматели, применяющие 

патентную систему, вправе не исполь-
зовать контрольно-кассовую технику 
(ККТ) при условии выдачи документа, 
подтверждающего прием денежных 
средств. Патентная система предпола-
гает уплату единого налога по ставке 6% 
от потенциально возможного дохода. 
Значение потенциально возможного 
дохода устанавливается в законе субъ-
екта РФ.

– Проект Закона Челябинской об-
ласти разработан нами с целью совер-
шенствования патентной системы на-
логообложения в регионе, – отметил, 
открывая заседание, заместитель пред-
седателя Законодательного Собрания 
Семен Мительман (фракция «Единая 
Россия»). – Кроме того, мы преследуем 
цель стимулирования развития мало-
го предпринимательства, вовлечения 
в предпринимательскую деятельность 
незанятого населения и «вывод из тени» 
граждан, которые занимаются бизне-
сом без надлежащего оформления.

Для этого предусмотрено 30-про-
центное снижение стоимости патента 
для индивидуальных предпринимате-
лей, работающих без привлечения на-
емного труда (для деятельности по ко-
торым не приобретено или приобретено 
незначительное количество патентов). 
Стоимость патента по 11 видам деятель-
ности снижена на 12%, а для девяти 
наиболее востребованных сохранена на 
прежнем уровне (ритуальные услуги, 
изготовление мебели, услуги по обуче-

нию населения, физической культуре и 
спорту и другое).

– Налоговое администрирование 
должно играть стимулирующую роль, 
а не фискальную. Рабочая группа пред-
ложила дифференцировать стоимость 
патентов по муниципальным образова-
ниям, снизить стоимость патентов. Роз-
ничную торговлю, сдачу нежилых поме-
щений в аренду, общепит пока трогать 
не стали, чтобы провести мониторинг, 
– отметил Семен Мительман.

Действующее законодательство 
предоставляет субъектам Федера-

ции дифференцировать свою терри-
торию, устанавливая понижающие 
коэффициенты к потенциально воз-
можному получению дохода. Проект 
предусматривает установление таких 
коэффициентов для ряда территорий 
области.

– Мы исходили не из численности 
населения или площади районов, а из 
количества патентов, полученных на 
определенной территории, – пояснил 
Семен Аркадьевич.

После внесения ряда поправок, пред-
ложенных членами рабочей группы, за-

конопроект отправится на проведение 
оценки регулирующего воздействия, 
а затем будет представлен на рассмо-
трение депутатам Законодательного 
Собрания.

Следующим этапом работы Законо-
дательного Собрания станет подготовка 
и внесение на федеральный уровень 
предложений о дополнительных на-
логовых преференциях для малого и 
среднего бизнеса. Указанные инициа-
тивы будут основаны на результатах 
работы регионального Форума малого 
и среднего бизнеса.

рабочая группа Законодательного 
Собрания области по реформе местного 
самоуправления подвела итоги 
мониторинга мнений с территорий о 
порядке формирования органов мСУ. 
полученные данные озвучил заместитель 
председателя ЗСо, руководитель группы 
Семен мительман. Напомним, всем 
органам местного самоуправления 
городских округов и муниципальных 
районов Челябинской области было 
предложено высказаться о новом порядке 
формирования органов мСУ и выбрать 
свой вариант реформы. В итоге получилась 
следующая картина предложений.

16 городских округов

В трех городских округах 
(Челябинский, Троицкий и 
Трехгорный) порядок избра-
ния главы округа уже уста-
новлен законами Челябин-
ской области от 10 июня 2014 
года № 703-ЗО и 705-ЗО. 14 
сентября в этих территориях 
уже прошли выборы в соот-
ветствии с новым законода-
тельством.

В оставшихся 13 городских округах предла-
гается избрание главы округа на муниципаль-
ных выборах. При этом в двух муниципаль-
ных образованиях (Озерский и Снежинский 
городские округа) избранный на муници-
пальных выборах глава в силу Федерально-
го закона «О закрытых административно-
территориальных образованиях» будет ис-
полнять полномочия председателя собрания 
депутатов, а в 11 городских округах глава 
округа возглавит местную администрацию.

Заместитель председателя Законодательного 
Собрания Челябинской области Семен мительман 
(фракция «единая россия») отметил, что эти 
предложения носят не окончательный вариант, 
работа будет продолжена. 

– При разработке областного закона будет учи-
тываться мнение не только руководителей органов 
власти, но, прежде всего, общественности. Таким об-
разом, будет выбрана наиболее оптимальная модель 
формирования власти для каждой территории, которая 
находит наибольший отклик у населения. 

27 муниципальных районов

• Предложения о порядке избрания и полномочиях глав районов:• Предложения о порядке избрания и полномочиях  
глав округов:

В 26 муниципальных районах предлагается 
избрание главы района на муниципальных вы-
борах. При этом избранный на муниципальных 
выборах глава возглавит местную администра-
цию.

В одном муниципальном районе (Ашинский 
муниципальный район) предлагается избрание 
главы из состава депутатов, при этом глава 
будет исполнять полномочия председателя со-
брания депутатов.

• Предложения о порядке избрания и полномочиях глав поселений:

В 23 муниципальных районах предлагается избра-
ние глав городских и сельских поселений на муници-
пальных выборах, при этом глава возглавит местную 
администрацию (за исключением трех поселений 
Верхнеуральского района, где глава будет исполнять 
полномочия председателя совета депутатов).

В четырех муниципальных районах (Ага-
повский, Ашинский, Брединский, Нагайбак-
ский) предлагается избрание главы городского, 
сельского поселения из состава депутатов со-
вета депутатов, при этом глава будет исполнять 
полномочия председателя совета депутатов.

• Предложения о порядке формирования представительных 
органов районов:

В 24 муниципальных районах пред-
лагается избрание депутатов собраний 
депутатов на муниципальных выборах.

В трех муниципальных районах (Агаповский, Ашинский и 
Брединский) предлагается формировать собрание депутатов 
из глав и депутатов представительных органов поселений.

реформа мсу: города и районы  
делаЮТ свой выБор
прИ реалИЗацИИ реформы 
меСтНоГо СамоУпраВлеНИя 
оСоБое ВНИмаНИе УделяетСя 
мНеНИЮ террИторИй

предпринимаТелям – ЗаконодаТельная поддержка
актУальНо
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Сергей ТАРАН

депутаты областного парламента 
на очередном заседании 
комитета по промышленной 
политике рассмотрели ряд 
актуальных для региона 
вопросов. В частности, 
заместитель председателя 
комитета Сергей Буяков (фракция 
лдпр) вместе с коллегами и 
представителями УфаС обсудили 
проблемы антимонопольного 
контроля в сфере топливно-
энергетического комплекса, 
транспорта и связи. Не менее 
заинтересованно обсуждались и 
проблемы оказания населению 
услуг почтовой связи. 

создать  
КонКУрентнУю средУ

По словам руководителя Челя-
бинского УФАС России Анны 
Козловой, сегодня под анти-

монопольное законодательство под-
падает широкий круг хозяйственной 
деятельности, производства товаров 
и предоставления услуг. А в последнее 
время появились продукты питания и 
даже такая экзотика, как отечествен-
ная мормышка. Оказывается, этот 
биоресурс тоже нуждается в защите 
ведомства. 

Сфера контроля УФАС постоянно 
расширяется. Например, неожиданно 
потребовался контроль за присоеди-
нением к газовым сетям. А с 1 января 
2015 года с упразднением Рособорон-
заказа УФАС будет контролировать 
закупочную деятельность и для обо-
роны России. 

Сегодня в обществе идет обсуж-
дение четвертого антимонопольного 
пакета, который вот-вот вступит в 
силу. Предполагается, что в этом до-
кументе для УФАС будет предусмотре-
но новое направление – пресечение 
нарушений при выдаче разрешений 
на строительство и нарушении сроков 
его ведения. 

Не останется без изменений и само 
контролирующее ведомство. Уже зву-
чат предложения, чтобы объединить 
антимонопольную службу с ФСТ Рос-
сии. Это поможет контролировать со-
временные процессы ценообразова-
ния. И, наконец, ожидается изменение 
статуса УФАС путем преобразования в 
министерство. 

– Стоит большая задача – раз-
работать дорожную карту по реали-
зации антимонопольной политики и 
внедрить стандарты развития конку-
ренции в Челябинской области, – по-
ясняет Анна Козлова.

Но и сегодня ведомством ведется 
большая работа. В первом полугодии 
антимонопольным органом уже рас-
смотрено 583 заявления, заведено 109 
дел по нарушениям антимонополь-
ного законодательства. Возбуждено в 
отношении должностных и юридиче-
ских лиц 454 административных дела. 
Сумма штрафа – более 15 миллионов 
рублей. На сегодня из них взыскана по-
ловина. Выдано 30 предупреждений.

Контроль в энергетиКе…

-В последнее время на на-
шего гарантирующего 
поставщика ОАО «Челяб-

энергосбыт» сократилось количество 
жалоб и обращений, – говорит Анна 
Козлова. – Это связано с изменени-
ем действующего законодательства. 

Теперь мы согласовываем типовые 
договоры для гарантирующих по-
ставщиков с различными катего-
риями потребителей. Если договор 
согласован, то все возможные на-
рушения в виде навязывания невы-
годных условий отпадают. В целом 
в энергетике нарушения антимоно-
польного законодательства не редки. 
Только за полгода УФАС рассмотрело 
110 заявлений, в 32 случаях выяв-
лены нарушения на рынке рознич-
ной энергетики. Чаще это случается в 
сфере передачи электрической энер-
гии. В первую очередь это вопросы 
технологического присоединения к 
электрическим сетям. Здесь много 
причин: сети старые, злоупотребле-
ния физических лиц. 

К примеру, в Красноармейском 
районе был случай, когда в договоры 
гражданам-потребителям включи-
ли такие условия, что можно было 
построить каждому потребителю от-
дельную подстанцию – по 180 тысяч 
рублей. 

…и водоснабжении

В этом году антимонополь-
ным органом был возбуж-
ден ряд дел в отношении 

водо- и теплоснабжающих органи-
заций, которые вовремя не провели 
работу по установке приборов учета. 
УФАС предлагает органам местного 
самоуправления провести ревизию 
объектов сетевого хозяйства в сфере 
водо- и газоснабжения. А результаты 
разместить на портале муниципаль-
ных услуг. Важно сегодня разрабо-
тать единый порядок, содержащий 
сроки и порядок выполнения орга-
нами власти услуг, необходимых для 
сетевиков. 

– Рынок поставки газа для Челя-
бинска тоже проблематичный с точки 
зрения антимонопольного законо-
дательства, – считает Анна Козлова. 
– Поскольку «НОВАТЭК» не занимает 
доминирующего положения на терри-
тории области. Но постепенно он та-
ковым становится и подпадает в зону 
внимания УФАС.

Газораспределительные органи-
зации порой нарушают правила, не 
подключая к сетям потребителей. 
Мы встречаемся со сложными хозяй-
ственными спорами в области водо– 
и теплоснабжения. Особенно там, где 
система договорных отношений оста-
ется запутанной долгие годы. Яркий 
тому пример – Копейск. 

Сегодня в связи с модернизацией 
котельных нарушается порядок выво-
да этих объектов из эксплуатации. 

Обсудили парламентарии и пробле-
му эвакуации транспортных средств в 
городе. В эту процедуру антимоно-
польный орган не раз предлагал вне-
сти изменения. Всем ясно, что одной 
специальной стоянки для мегаполиса 
недостаточно. Поэтому депутаты под-
держали вопросы, сформулирован-
ные УФАС. Как получить право для та-
кой деятельности, как перемещение и 
хранение задержанных транспортных 
средств? Как взимается плата за эту 
услугу? Как выбирается путь следо-
вания эвакуированного автомобиля? 
Депутаты областного Заксобрания над 
этим сегодня работают и уже подго-
товили соответствующие поправки. 
Предполагается, что спецстоянки бу-
дут в каждом районе на территории 
Челябинской области. Предлагается и 
фиксированная единая плата, а не за 
километраж. 

Возник вопрос у депутатов в от-
ношении опломбировки индивиду-
альных счетчиков горячей воды. Кто 
должен опломбировать? В Миассе 
сложилась уникальная ситуация. Там 
индивидуальный предприниматель 
пломбирует за плату, а вот бесплатно 
регистрировать счетчик ни управляю-
щая компания, ни ресурсоснабжаю-
щая организация не хотят. 

Как разъяснила Анна Козлова, по-
ставщик ресурса не может отказы-
ваться от бесплатного ввода в эксплуа-
тацию прибор учета. А наши граждане 
не знают, что если после обращения в 
организацию за опломбировкой про-
ходит 10 дней и организация ничего 
не делает, то прибор автоматически 
считается расчетным. 

По итогам обсуждения информа-
ции депутаты решили проработать 
предложения Челябинского УФАС по 
внесению изменений в федеральные 
нормативные правовые акты.

Почтальон – оПасная 
Профессия?

О предоставлении услуг по-
чтовой связи жителям Че-
лябинской области доложил 

депутатам директор Федеральной по-
чтовой службы Челябинской области 
Владимир Образцов.

Челябинский филиал «Почты Рос-
сии» обслуживает 1285 населенных 
пунктов, из которых 1243 расположе-
ны в сельской местности, в том числе 
в самых отдаленных и труднодоступ-
ных районах. 

– В год в Челябинской области от-
правляют 60 миллионов писем. Это 
простой корреспонденции, а заказной 
– 20 миллионов, – перешел к цифрам 
чиновник. – Посылок и бандеролей от 
южноуральцев набирается около трех 
миллионов, и столько же осуществля-
ют граждане переводов. 

Что собой представляет «Почта Рос-
сии» в нашем регионе. Это 714 отделе-
ний почтовой связи в городах и сель-
ской местности и 17 передвижных, где 
ведомство оказывает более 100 видов 
различных услуг. Например, доставка 
переводов, пенсий и пособий выпол-
няется на сумму 65 миллиардов. А 
еще есть доставка квитанций, прием 
платежей. 

В 2013 году объем инвестиций в 
развитие почты составил 102 миллио-
на рублей. Направлены средства на 
модернизацию сети отделений, об-
новление транспортного парка. 

– Почта является коммерческой 
организацией, преследующей извле-
чение прибыли, – отметил Владимир 
Образцов, – при этом филиал не мо-
жет закрыть убыточные отделения, 
так как они предоставляют социально 
значимые услуги. 

Сегодня работники почты не мо-
гут похвастать уровнем зарплаты: они 
получают от 9 до 14 тысяч рублей 
в месяц. Но руководитель ведомства 
говорит, что у сотрудников есть воз-
можность приработка.

Сегодня на всех уровнях власти по-
нимают, что реформируется ведом-
ство очень медленно. По-прежнему 
наблюдается сильная изношенность 
инфраструктуры (вагоны, автомоби-
ли), невысокий уровень подготовки 
кадров, низкие заработные платы, 
высокая текучесть кадров. 

– И сегодня «Почта России» ждет 
новых законов «О почтовой связи» и 
об акционировании, – сказал Влади-
мир Образцов. – Поставлен вопрос о 
создании Почтового банка. 

На вопрос депутатов о текучке ка-
дров руководитель филиала «Почта 
России» пояснил:

– Люди приходят к нам, но видят 
большой объем работы, ручной труд, 
всесезонность, собак, неосвещенность 
улиц, криминал. Есть план оператив-
ной работы. В праздники, в выходные 
мы работаем в усиленном режиме. А 
почта должна быть своевременной и 
технологичной. 

Депутаты комитета высказали ряд 
предложений по повышению каче-
ства обслуживания населения и ре-
шили держать на контроле вопросы 
реформирования «Почты России».

новые сферы анТимонопольного ведомсТва

кстати, отсутствие горячей 
воды в помещениях не 
должно превышать 14 дней. 
если больше – следует 
писать заявление в уфас.  
а отключение горячей воды 
за долги будет нарушением 
антимонопольного 
законодательства. 
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Наталья ФиРСАНовА

ежегодно в рамках приоритетного 
национального проекта «Здоровье» 
проводится диспансеризация детей в 
стационарных учреждениях образования, 
здравоохранения, социальной защиты.  
С 2013 года эта практика распространилась и 
на ребят, воспитывающихся в патронатных 
семьях и находящихся  
под опекой. 

О том, как организована эта работа в Че-
лябинской области, доложил депутатам 
на заседании комитета по социальной 

и молодежной политике, культуре и спорту ми-
нистр здравоохранения Сергей Кремлев. 

Диспансеризацию проходят практически сто 
процентов воспитанников домов ребенка, дет-
домов, социально-реабилитационных центров 
и других учреждений. Несколько ниже этот по-
казатель среди детей, принятых в семьи. По 
словам министра, это связано с желанием при-
емных родителей сохранить тайну усыновления. 

Детей осматривают педиатр и десять узких 
специалистов: невропатолог, отоларинго-
лог, окулист и другие. Кроме того проводятся 
клинико-лабораторные обследования, ЭКГ, ЭХО-
кардиография, УЗИ органов брюшной полости, 
нейросонография, с 15 лет – флюорография и УЗИ 
щитовидной железы. Результаты исследований за-
носятся в электронную диспансерную карту. На 
ее основании разрабатывается индивидуальная 
программа профилактики. При необходимости де-
тей направляют на углубленное обследование. В 
дальнейшем они проходят амбулаторное или ста-
ционарное лечение, курс реабилитации, пациенты 
с серьезными заболеваниями получают высоко-
технологичную медицинскую помощь. 

В диспансеризации участвует 54 лечебно-

профилактических учреждения региона. Поряд-
ка 25 процентов детей осматривают доктора 
выездной поликлиники Челябинской областной 
детской клинической больницы. Поскольку не 
во всех муниципалитетах есть такие специали-
сты, как, например, детский уролог-андролог, 
акушер-гинеколог и другие. 

Как показывают результаты диспансериза-
ции, около 22 процентов детей, оказавшихся 
в трудной жизненной ситуации, имеют первую 
группу здоровья, то есть они практически здоро-
вы. Вторая группа составляет 55 процентов. Это 
здоровые дети, имеющие факторы риска разви-
тия заболеваний. Третью группу здоровья имеют 
24 процента детей, у которых диагностированы 
хронические заболевания. К 4 – 5 группам от-
несены 2,7 процента детей-инвалидов. Ведущие 
патологии – психические расстройства, болезни 
органов пищеварения, врожденные аномалии 
развития. 

При этом Сергей Кремлев отметил, что состоя-
ние здоровья детей, принятых в семьи, заметно 
улучшается, поскольку повышается качество их 
жизни. 

В свою очередь, министр социальных отно-
шений Татьяна Никитина акцентировала внима-
ние на проблеме: 

– Семейное устройство – наша приоритетная 
задача. Но усыновители, приемные родители, 
как правило, берут на воспитание ребят с хоро-
шим здоровьем. Семью для детей с серьезной 
патологией найти крайне трудно. 

По оценке Сергея Кремлева, медицинское 
обслуживание детей-сирот и детей, оставших-
ся без попечения родителей, организовано на 
высоком уровне: есть хорошая материально-
техническая база, подготовлен кадровый состав. 
Это подтверждает и заместитель руководителя 

управления Росздравнадзора 
по Челябинской области На-
дежда Жакова. По ее словам, 
последние замечания по по-
рядку ведения медицинской 
документации были в 2012 
году. В настоящее время на-
рушений нет ни по диспансе-
ризации, ни по дальнейшему 
лечению, ни по предоставле-
нию бесплатных медикамен-
тов. 

– Диспансеризация детей-
сирот и детей, оставшихся 
без попечения родителей, – очень важный 
вопрос. Сегодня эта работа отлажена. Пред-
ставленные цифры, индикативные показатели 

свидетельствуют о хорошем уров-
не проведения диспансеризации. 
И самое главное, что дети не про-
сто проходят обследование, но и 
получают необходимое лечение 
и реабилитацию, – подытожил 
председатель комитета За-
конодательного Собрания по 
социальной и молодежной 
политике, культуре и спорту 
александр Журавлев (фракция 
«Единая Россия»).

Областные парламентарии выра-
зили благодарность министерствам 

здравоохранения и социальных отношений Че-
лябинской области за проделанную работу по 
организации диспансеризации.

Впервые на комитете по социальной и 
молодежной политике, культуре и спорту 
был представлен отчет о проделанной за год 
работе общественной молодежной палаты 
при Законодательном Собрании области. 
депутаты положительно оценили работу 
молодежи и дали свои рекомендации. 
областные законодатели посоветовали 
обратить внимание на защиту интересов 
трудящей молодежи и активно помогать в 
устройстве детей-сирот в семьи. 

Общественная молодежная палата была 
создана в апреле 2006 года. Сегодня в ее 
составе 80 человек. Среди них представи-

тели политических партий, лидеры общественных 
и студенческих организаций, молодежных парла-
ментских формирований городов и районов Юж-
ного Урала.

– В октябре 2013 года мы определили четыре 
основных направления деятельности молодеж-
ной палаты. Это социальная политика, поддержка 
молодежных инициатив, развитие молодежного 
парламентаризма и самоуправления, правовая 
поддержка молодежи, – рассказал председатель 
молодежной палаты при Законодательном Собра-
нии Челябинской области Евгений Никулочкин. 

За год была проведена большая разноплано-
вая работа. Например, команда инициативных 
молодых людей бесплатно оказывала правовую 
помощь южноуральцам в вопросах ЖКХ, про-
водили мониторинг доступности среды, данные 
которого заносили на карту 2ГИС. В рамках па-
триотического проекта «Живая история» устра-
ивали реконструкции исторических событий, 
посвященным дням воинской славы и другим 
знаменательным датам. Совместно с правоохра-

нительными органами участвовали в рейдах по 
пресечению продажи алкоголя и сигарет несо-
вершеннолетним, по выявлению незаконной 
деятельности залов игровых автоматов и других. 
Молодежь не осталась в стороне и от масштабных 
региональных проектов, таких как экологическая 
акция «277 тысяч деревьев городу Челябинску». 
Во время предвыборной кампании члены Обще-
ственной молодежной палаты организовали ме-
роприятия по повышению правовой грамотности 
и электоральной активности молодежи. В день 
выборов работали на избирательных участках в 
качестве наблюдателей. 

Депутат Марат Сафиев рекомендовал активи-
стам обратить внимание на защиту трудовых инте-
ресов молодежи, что особенно актуально в период 
непростой экономической ситуации: 

– Сегодня молодые люди не умеют защищать 
себя от произвола работодателей, – заметил он и 
посоветовал учиться отстаивать свои права у проф- 
союзов. 

Свою рекомендацию молодежи дал вице-спикер 
Законодательного Собрания Александр Журавлев, 
в целом положительно оценив деятельность обще-
ственной молодежной палаты:

– Проведена емкая, разноплановая работа, – 
резюмировал он, выслушав доклад, и рекомен-
довал усилить работу по решению проблем детей-
сирот. – Сегодня это приоритетное направление. 
Очень важно помочь детям, оставшимся без по-
печения родителей, обрести семью. И молодежь 
не должна оставаться в стороне от этой работы. 
Задача у нас общая – не оставить ни одного ребен-
ка без внимания.

В октябре Общественная молодежная палата 
проводит отчетно-выборное заседание, на которое 
приглашает областных парламентариев.

молодежи надо учиТься  
ЗащищаТь свои права

областные парламентарии намерены 
обратиться в правительство рф по 
вопросу использования для соревнований 
спортивных сооружений, не включенных 
во Всероссийский реестр объектов спорта. 
об этом шла речь на заседании комитета 
по социальной и молодежной политике, 
культуре и спорту.

Как рассказал председатель комитета 
Александр Журавлев (фракция «Еди-
ная Россия»), в 2010 году был принят 

Федеральный закон, согласно которому спор-
тивные сооружения должны быть включены 
во Всероссийский реестр объектов спорта. 
До тех пор, пока стадионы, дворцы спорта, 
бассейны и спортзалы не входят в реестр, 
в них запрещено проводить соревнования. 
Причем не только международного, всерос-
сийского, регионального уровня, но даже 
муниципальные первенства. За нарушение 
предусмотрен штраф от 50 тысяч рублей. 

Попасть в заветный список непросто: это 
вопрос не только времени, но и денег. За 
три года из семи тысяч спортивных объектов 
Южного Урала в реестр вошли лишь 37. Еще 

119 сооружений готовы к включению в реестр. 
Они соответствуют всем требованиям, в том 
числе безопасности, у надзорных органов к 
ним претензий нет. Тренировки на этих пло-
щадках никто не запрещает. Но для того чтобы 
войти во всероссийский реестр и проводить 
официальные соревнования потребуется не 
менее 50 миллионов рублей. А чтобы в реестр 
попали все спортивные сооружения региона, 
понадобится более трех миллиардов.

– К нам обратились руководителей му-
ниципальных образований с просьбой под-
нять этот вопрос на федеральном уровне, 
– прокомментировал Александр Журавлев. 
– Мы намерены выйти в Правительство 
РФ с ходатайством о том, чтобы разрешить 
проведение муниципальных соревнований 
на объектах, не вошедших во всероссийский 
реестр или, по крайней мере, продлить срок 
до 2017 года. Этого времени достаточно, 
чтобы привести объекты в надлежащий 
вид, оформить документы и внести в ре-
естр. Но хотелось бы обратить внимание 
муниципальных властей на то, что оттяги-
вать работу не стоит. 

Депутаты поддержали это решение. 

СоцИальНая полИтИка

ЗдороВье детей-СИрот И детей, оСтаВшИхСя БеЗ попеЧеНИя родИтелей, НаходИтСя  
На оСоБом коНтроле ЮЖНоУральСкИх парламеНтарИеВ 

врачи получили БлагодарносТь депуТаТов

пропуск для сТадионов
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Председатель
Застать на месте Валерия Шалагинова не-

просто. С утра председатель оперативно провел 
совещание и поехал по отделениям – работы 
много. Ведь страда для СПК «Сарафаново» еще 
не закончилась. Полным ходом идет уборка зер-
новых, обмолот, несмотря на погоду, которая, 
прямо скажем, нынче подвела. Не хватило сол-
нышка – не все дозрело, так и стоит по полям 
зеленая стена. Но главное – заготовка кормов. 
Причем корма должны быть самого высокого 
качества и, соответственно, количества. Шутка 
ли, в хозяйстве почти две тысячи голов племен-
ных буренок. Вот и старается председатель лично 
побывать во всех отделениях, чтобы вовремя 
среагировать на отклонения от правильного хода 
событий. Впрочем, все работники в хозяйстве 
отлично понимают: время горячее – надо успеть 
многое сделать. День год кормит! 

О Шалагинове давно сложилось единодушное 
мнение – хороший руководитель. Грамотный, 
мудрый, болеющий за дело человек. 

– Наперед старается смотреть! – говорят о 
нем сарафановцы. В народе председателя счи-
тают своим, деревенским. Но, как признался 
сам Валерий Владимирович, сам-то он по проис-
хождению городской. Зато в свое время окончил 
ЧИМЭСХ. Поехал на село молодой инженер по 
распределению, планировал набраться профес-
сионального опыта и вернуться, да так и при-
кипел к работе и быту «на земле». Однажды 
попытался перебраться в город – не получи-
лось. Потянуло обратно, в сельскую жизнь. А 
вот взрослые дети не стали продолжателями 
дела отца, предпочли обосноваться в городе. 
Впрочем, о себе Шалагинов говорить не любит. 
А вот о своих сотрудниках, о производстве – с 
удовольствием. 

– В прошлом году кооператив произвел 4500 
тонн молока, – делится Валерий Владимирович. 
– Удалось продать, естественно, чуть меньший 
объем. Выручили с молока почти 71 миллион 
рублей. Это у нас основной продукт. Но и мяса 
произвели 212 тонн в живом весе. Мы продали 
за четыре года 800 голов коров. Наших, черно-
пестрой породы, охотно покупают в Челябинской 
и Курганской областях. В этом году продали 150 
голов высокопродуктивной нетели. А кроме того 
выдали около двух тысяч тон зерна. 

Мелочей нет 
Для хозяйства, ограниченного финансовы-

ми, людскими и территориальными ресурсами, 
результат просто отличный. Надо понимать, что 
результаты в сельском хозяйстве действительно 
зависят от капризов природы. Несколько лет 
подряд погода в Челябинской области стоит 
просто экстремальная: то все выгорит, не успев 
взойти, то дождями поля зальет. Поневоле со-
бьешься с ног: без кормовой базы не выжить. 
И все-таки «обманули» небесную канцелярию, 
выжили благодаря опыту, смекалке и невероят-
ному трудолюбию.

– Сенаж мы заготовили на полтора года впе-
ред! – неожиданно признается Шалагинов. – И 
в зимовку 2013 – 2014 годов мы смогли обе-
спечить скот собственными кормами высокого 
качества. Зато долю покупных кормов в рационе 

мы сократили. Вообще, поиск возможностей для 
снижения материальных затрат ведется посто-
янно. В этом году, например, нам удалось сни-
зить себестоимость молока до 11,66 рубля. Для 
сравнения: в прошлом году было 15,16 рубля.

– Валерий Владимирович, а как удалось уве-
личить объем «своих» кормов?

– Арендовали земли в СПК «Боровое». За счет 
них смогли увеличить площади пашни и посева 
на 872 гектара. Общая площадь сельхозугодий у 
нас – 6098 гектаров. А под пашню мы отводили 
4051 гектар. 

– Все у вас выражается точно: до копейки, 
до метра.

– Я вам так скажу. В сельском хозяйстве, осо-
бенно в молочном направлении, мелочей нет. 
Все важно, все требует пристального внимания. 
Вот у нас спрашивают, почему мы добились 
тех-то и тех-то результатов. Именно потому, от-
вечаем, что для нас нет мелочей. 

– Сегодня «Сарафаново» на подъеме. Означа-
ет ли это, что хозяйство существенно вырастет в 
своих масштабах? 

– Скорее, нет. Хозяйство у нас сбалансиро-
ванное. Если расширяться, то нужны земельные 
площади, люди, жилье, финансовые ресурсы. А 
где их взять? Земли мало – не развернешься, 
теснота. Молодежь бежит в город. Их, молодых, 
привлекать сегодня надо зарплатой, жильем, 
интересной работой, чтобы человек видел смысл 
своей жизни и перспективу для своих детей. 

Всего у нас 240 работников. А средний возраст 
в хозяйстве – 55 лет.

Условно говоря, треть наших трудовых ре-
сурсов занята мясо-молочным направлением, 
треть – в полеводстве, и еще треть занята об-
служиванием и обеспечением всех производств. 
Зарплата по городским меркам небольшая – от 
12 до 14 тысяч рублей. Но люди замечательно 
работают. Вот комбайнеры у нас здорово потру-
дились в кормоуборочную кампанию. В том чис-
ле Сергей Пудовиков, Сергей Терентьев, Вячеслав 
Ермаков. Организацию труда на высоком уровне 
обеспечил управляющий Сергей Чистов. Хочется 
назвать многих. Понимаете, от квалификации, 
личного мастерства на селе зависит много. Здесь 
не получится прийти с голой технологией и полу-
чить высокий результат. У нас, например, привес 
у телят в сутки составляет 700 граммов. Обыч-
ными операциями кормления этого не добиться. 
Это труд с душой.

Шалагинов, развивая свою мысль, останав-
ливается на машинном доении. По его мнению, 
это искусство. Вот Тамара Николаевна Кирдянки-
на надоила в прошлом году 7000 килограммов 

молока. Остальные доярки – по 6000, что само 
по себе высокий результат. Во всяком случае, в 
«Сарафаново» зачетный «пятитысячник» берут 
запросто, что для иных хозяйств просто мечта. 

– Две доярки работают в одинаковых услови-
ях, – говорит председатель, – а результат разный 
получается. Почему? Тут уже начинается невиди-
мая, но очень важная материя личного свойства. 

Любопытно, что теперь машинным доением 
начинают увлекаться и мужчины. Недавно в 
СПК «Сарафаново» в очередной раз проводился 
областной конкурс мастеров машинного доения. 
Первое место досталось хозяйке – доярке мест-
ного кооператива. Но ведь соревновалась она с 
мужчинами. 

Кстати, о конкуренции. Я спросил у Шалаги-
нова, ощущает ли он давление со стороны кон-
курентов. Оказывается, сегодня на селе никакой 
игры рынка не наблюдается. 

– Потому что молоко в большом дефиците 
сегодня, как и мясо, – пояснил Валерий Владими-
рович. – А мы что? Кто цену хорошую даст, тому и 
продадим. Хоть на Чебаркульский молокозавод, 
хоть приезжим из Екатеринбурга, что собираются 
у нас заниматься производством сыра по турец-
кой технологии. Пока молока не хватает. При этом 
базовая цена для нас за литр молока высшего со-
рта – 17 рублей 75 копеек, что дешевле бензина в 
два раза! А ведь это здоровье нации, которое, как 
известно, дешево не купишь. На стол из магазина 
молоко попадает уже за 50 рублей. 

КаК дело вести 
В хозяйстве давно смекнули: чтобы не отстать 

в развитии из-за быстрого роста цен на горючее 

и электроэнергию, нужно серьезно заниматься 
экономией энергоресурсов. К примеру, цены, по 
которым кооператив приобретает дизельное то-
пливо, за последние четыре года выросли на 215 
процентов! И как остановить в таких условиях 
рост цен на продукты питания?

Решили в «Сарафаново» разработать энер-
госберегающую программу. Первым делом за-
нялись внедрением ресурсосберегающих техно-
логий в растениеводстве. Основной обработкой 
почвы стала не зяблевая вспашка, а глубокое 
рыхление почвы. Расход дизельного топлива 
снизился с 25 литров на гектар до 10 литров. В 
той же программе запланировали обновление 
парка тракторов и комбайнов, модернизацию 
технологического оборудования. Решили – сде-
лали. Списали старые трактора ДТ-75М. Взамен 
начали приобретать более мощные МТРЗ-1221. В 
этом году смогли купить новый кормоуборочный 

комбайн и два зерноуборочных. А это позволило 
за счет эффективности новой техники сократить 
производственный парк. В результате – эконо-
мия и на топливе, и на запчастях. 

Но и на этом не остановились в погоне за 
экономией. Решили: чтобы снизить непроиз-
водственные расходы топлива, необходимо раз-
работать маршруты передвижения агрегатов и 
комбайнов. Сделали. Вот только в такой кон-
кретике и добиваются реальной эффективности 
производства. Само собой, контроль за расходо-
ванием горюче-смазочных материалов остается 
постоянной заботой руководства кооператива.

Капитально занялись и решением задач энер-
госбережения. В 2013 году провели энергетиче-
ское обследование всех производственных объ-
ектов, увидели, что больше всего расходуется 
электроэнергии на животноводческих фермах. 
Здесь началась модернизация всего электриче-
ского оборудования. Старые вакуумные насосы 
заменили новыми, изменили систему навозо-
удаления, избавились от старых водонагрева-
телей. Новые установили с терморегуляторами. 
В помещениях появились энергосберегающие 
лампы.

В результате, несмотря на то что цена на 
электроэнергию выросла за год на 19,2 процента, 
кооперативу удалось сэкономить почти полмил-
лиона рублей. 

– В чем все-таки «фишка» кооператива «Са-
рафаново?» – допытывался я. – И можно ли 
эффективно заниматься разведением молоч-
ного стада и производством молока в условиях 
экономического спада? 

А председатель Шалагинов терпеливо объ-
яснял, что все дело в культуре производства, что 
подойти к самому современному уровню агро-
производства можно только последовательно, 
осваивая новые технологии. А пока построили 
новый коровник на 160 голов, зерносклад, мо-
лочный пункт. До производства собственного 
конечного продукта еще не доросли. А хотелось 
бы. И без роботодоения в ближайшем будущем 
не обойтись. Это будет обязательно!

Сергей ТАРАН.
Фото из архива 

Валерия ШАЛАгИНОВА 

у исТоков молочных рек
«Парламентская неделя» Продолжает рассказывать об участниках конкурса 
«Преобразующие село», объявленного областным законодательным собранием. 
сегодня гость рубрики – Председатель сельскохозяйственного Производственного 
кооПератива «сарафаново» валерий Шалагинов. вот уже 15 лет Подряд сПк 
«сарафаново», что в чебаркульском районе, динамично развивается. сегодня 
«сарафаново» – один из самых круПных на южном урале Производителей молока, 
мяса, зерна. но больШе всего гордятся в хозяйстве своим уникальным стадом скота 
черно-Пестрой Породы. Это основной бренд, который сарафановцы вместе со своим 
Председателем всемерно Поддерживают и Продвигают. 

Владимир ИльИНых, заместитель председателя За-
конодательного Собрания Челябинской области, предсе-
датель комитета по аграрной политике (фракция «единая 
россия»):

– Конкурс «Преобразующие село» проходит уже четвертый год. 
Инициатива его проведения принадлежит председателю Законода-
тельного Собрания Челябинской области Владимиру Мякушу. За эти 
годы популярность конкурса на селе растет. Расширяется территория 
участников, растет количество сельскохозяйственных товаропроиз-
водителей, присылающих материалы на конкурс.

Руководители сельхозпредприятий, крестьянских и фермерских 
хозяйств, индивидуальные предприниматели понимают, что в ны-
нешних условиях эффективное развитие хозяйства невозможно 
без энерго- и ресурсосбережения. Растущая популярность конкурса 
позволяет говорить о том, что многие сельскохозяйственные то-
варопроизводители области активно занимаются внедрением современных технологий. Новые 
разработки позволяют экономить материальные и трудовые ресурсы, повышать производитель-
ность труда.
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депутат Законодательного 
Собрания Челябинской области 
Николай янов (фракция «единая 
россия») помог подготовиться к 
новому учебному году целому 
ряду школ калининского района 
Челябинска.

Еще в начале лета директор 
154-й школы Калининского 
района города Челябинска 

обратилась к депутату с просьбой 
оказать содействие в ремонте про-
текающей кровли и восстановить раз-
рушающееся крыльцо основного вхо-
да в здание. В самые короткие сроки 
были проведены подготовительные 
мероприятия по определению объе-
мов ремонта и составлению сметной 
документации.

«Все ремонтные работы были осу-
ществлены оперативно и были закон-
чены до начала нового учебного года. 
В процессе ремонта старался лично 
контролировать все этапы работ и 
результатом остался доволен», – от-
метил Николай Янов.

Также при содействии депутата 
отремонтирована отмостка вокруг 
здания школы № 36. Около калитки 
школы восстановлено асфальтовое 
покрытие и установлен новый бор-
дюр.

«Осенью после дождя к школьной 
калитке было невозможно подойти. 
Кругом лужи и грязь. Ребята не могли 
пройти в школу, не испачкав одежды 

и обуви, – говорит директор школы 
Маргарита Меньшенина. – Благодаря 
помощи Николая Янова теперь этой 
проблемы у нас нет. Такое активное 
участие депутата в жизни школы дав-
но стало предметом гордости учени-
ков и преподавательского состава. Мы 
не сотрудничаем – мы дружим».

А в школе № 151 депутат помог от-
ремонтировать спортивный городок, 
расположенный на площадке рядом 
со школьным стадионом. «Уличные 
спортивные снаряды и стадион шко-
лы № 151 служат местом проведе-
ния многих соревнований районного 
значения. Жители микрорайона, осо-
бенно молодежь, тоже облюбовали 
себе это место для активного досуга. 
Поэтому для нас важно было привести 
в порядок все уличные спортивные 
сооружения», – сказал парламента-
рий.

– Часто возникают ситуации, когда 
руководителям школ и детских садов 

нужно оперативно выполнить пред-
писания каких-либо надзорных орга-
нов, а денежных средств на эти цели 
запланировано не было. В этом случае 
они нередко обращаются ко мне за 
помощью, – отмечает Николай Янов.

В этом году понадобилось срочно 
заменить двери на первом этаже под-
шефной школы № 25 в соответствии с 
предписанием Роспотребнадзора. Де-
путат выделил на эти цели 150 тысяч 
рублей и лично проследил за приоб-
ретением и ходом работ установке 
качественных новых дверей. 

Стабильно работают предприятия 
Зауральского – завод автоклав-
ного газобетона «ИНСИ-БЛОК», 

завод тракторных деталей и ООО «Ме-
ханический завод». В ближайшее время 
будет введено в строй еще одно высо-
котехнологичное предприятие – совре-
менный завод точного литья. Основной 
продукцией станет сверхточная отливка 
деталей для машиностроительного сек-
тора. Продукция импортозамещающая, 
высококонкурентная и востребованная 
на внутреннем рынке. Ввод предприя-
тия в строй является одним из шагов по 
реализации программы экономического 
развития Челябинской области – Страте-
гии-2020, предложенной губернатором 
Борисом Дубровским.

Солнечная осенняя погода порадовала 
жителей поселка и гостей праздника. На 
Предзаводской площади собралось очень 
много семей с детьми, пожилых заураль-
цев. Депутат Владимир Перезолов поздра-
вил собравшихся и главу поселка Татьяну 
Рубцову с праздником, пожелал поселку 
уверенного и стабильного развития, а жи-
телям – достатка в доме и любви к своей 
малой родине.

Силами Зауральского дома культуры 
и Еманжелинского дома творчества «Ка-
скад» был дан концерт. Вечернюю про-
грамму праздничных торжеств наполнили 
энергией концертный коллектив «Рит-
мы-80» и коллектив Виталия Вольфовича. 
Завершились праздничные мероприятия 
традиционным салютом.

веТераны оБраТились  
За поддержкой
Спикер регионального Законодательного Собрания Владимир 
мякуш (фракция «единая россия») встретился с председателем 
комитета ветеранов подразделений риска Челябинской области 
михаилом Сафроновым.

Глава ветеранской организации обратился к председателю ЗСО с 
просьбой о встрече накануне 20-летия с момента создания подраз-
делений особого риска, а также в связи с тем, что 2014 год богат на 

памятные даты, связанные с различными ядерными испытаниями. Михаил 
Сафронов попросил Владимира Мякуша помочь в вопросе изготовления 
памятных медалей, посвященных этим датам. Председатель Законодатель-
ного Собрания отнесся к просьбе со вниманием и пообещал рассмотреть 
возможность оказания помощи ветеранской организации.

Комитет ветеранов подразделений риска объединяет тех, кому при-
шлось ликвидировать радиоактивные последствия техногенных ка-
тастроф, непосредственных участников испытаний ядерного оружия 
в атмосфере и под землей, тех, кому довелось жить на зараженной 
территории, служить на атомных крейсерах и подлодках, а также в под-
разделениях по сборке ядерных зарядов. Сегодня областная организация 
объединяет 556 человек.

В церемонии приняли участие заместитель 
председателя Законодательного Собрания 
Челябинской области Александр Журавлев 

(фракция «Единая Россия»), заместитель начальника 
Главного управления по взаимодействию с право-
охранительными и военными органами Челябинской 
области Сергей Балдин, начальник Чебаркульского 
гарнизона гвардии полковник Кирилл Кулаков, спе-
циальный представитель губернатора в Чебаркуле 
Александр Раевский, представительная делегация 
межрегионального общественного объединения 
Оренбургское казачье войско во главе с войсковым 
атаманом Алексеем Полиловым и почетные гости – 
ветераны Великой Отечественной войны.

Руководители постоянного представительства 
Республики Башкортостан в Челябинской области и 

национального Курултая Амур Хабибуллин и Морис 
Юсупов планируют работу с военнослужащими из 
Башкирии, а ректор ЮУИИ, офицер запаса Павел 
Костенок возглавит сектор «культурного шефства». 
В Год культуры в России оформление плановой и це-
ленаправленной деятельности с военнослужащими 
в сфере духовного воспитания и знакомства с луч-
шими национальными традициями будет носить 
не только символический характер. «В год 20-ле-
тия совета шефов, 80-летия Челябинской области 
и 440-летия Оренбургского казачьего войска мы 
рады расширению круга надежных соратников и 
друзей!» – подчеркнул председатель совета шефов, 
член Общественной палаты Челябинской области 
и областного совета движения «За возрождение 
Урала» Игорь Михайлов.

шефов сТало Больше

горжусь ТоБой, мой Зауральский!

В преддверии дня танкиста в гвардейской 
оренбургской казачьей танковой бригаде 
состоялась церемония подписания шефских 
соглашений между командованием крупнейшего 
на Южном Урале воинского соединения, фондом 
патриотического воспитания и военно-шефской 
деятельности, советом шефов и тремя новыми 
организациями. В ряды шефов вошли постоянное 
представительство республики Башкортостан в 
Челябинской области, общественное объединение 
«курултай башкир Челябинской области» и Южно-
Уральский институт искусств имени  
п.И. Чайковского.

под таки девизом 13 сентября отмечался день поселка Зауральского еманжелинского 
района. В праздновании принял участие депутат Законодательного Собрания области 
Владимир перезолов (фракция «единая россия»). к своему очередному, сто третьему 
дню рождения поселок подошел с уверенностью в будущем. В Год культуры при 
финансовой поддержке депутата практически завершился капитальный ремонт 
поселкового клуба, который вновь стал уютным домом для детских и взрослых 
творческих коллективов. 

школы получили помощь
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В Челябинске появились новые объекты 
культурного наследия областного значения. 
памятники академику И.В. курчатову возле 
ЮУрГУ и железнодорожникам  
«На новый путь» на пересечении 
улиц Свободы и российской, а также 
достопримечательное место – бывшая 
монастырская заимка в ленинском районе, 
которую горожане называют «плодушка», 
должны получить особый статус и 
охраняться законом. 

Эти памятники искусства прошли экспер-
тизу и рекомендованы для включения в 
государственный реестр объектов куль-

турного наследия. Как пояснила заместитель 
министра культуры Челябинской области Ольга 
Ремезова, предложение о включении в реестр 
поступило от собственников объектов. За счет их 
средств будет проводиться дальнейшая работа 
по сохранению объектов культурного наследия. 

Проект постановления «О включении объ-
ектов культурного наследия областного зна-
чения, расположенных на территории города 
Челябинска Челябинской области, в Единый 
государственный реестр объектов культурного 
наследия (памятников истории и культуры) 
народов Российской Федерации» утвержден 
на заседании комитета по социальной и моло-
дежной политике, культуре и спорту Законода-
тельного Собрания области. 

При этом ректор Южно-Уральского госуни-
верситета, депутат Александр Шестаков (фрак-
ция «Единая Россия») обратил внимание на 
проблему: рядом с памятником И.В. Курчатову 
строится торгово-развлекательный комплекс. 
Такое соседство – не лучший вариант как для 
объекта культурного наследия, так и для распо-
ложенного поблизости студенческого городка. 

– Мы хотим разобраться в законности стро-
ительства. Но все обращения по этому вопросу 
от университета остаются без ответа, – говорит 
Александр Шестаков. 

Депутат, вице-спикер Законодательного Со-
брания Александр Журавлев (фракция «Единая 
Россия») согласился: территория, прилегающая 
к охраняемому памятнику искусства, должна 
быть приведена в соответствующий вид. Он 

предложил проработать этот вопрос совмест-
но с региональным министерством культуры, 
администрацией Челябинска и прокуратурой 
области. 

Наталья ФИРСАНОВА

памяТники вЗяТы под охрану Боремся За поБеду!
футбольный клуб «Челябинск» продолжает 
борьбу за победу в зоне «Урал-поволжье» 
второго дивизиона первенства россии. 
17 сентября на домашнем стадионе 
«центральный» южноуральская команда 
устроила настоящий зрелищный спектакль. 

Подопечные Игоря Лазарева невзрачно на-
чали матч с одним из аутсайдеров турнира 
– «Спартаком» из Йошкар-Олы. К середине 

второго тайма челябинцы уступали со счетом 0:2, 
однако впоследствии хозяева поля совершили неве-
роятный камбек: голевые атаки Никиты Зырянова, 
Дениса Урывкова и Марата Быстрова принесли ко-
манде «Челябинск» победу со счетом 3:2. «Огромное 
спасибо ребятам за то, что проявили характер, суме-
ли переломить ход встречи и добыть такую нужную и 
важную победу», – подвел итог игры главный тренер 
ФК «Челябинск» Игорь Лазарев. После этого матча 
челябинские футболисты вышли на третью строчку 
турнирной таблицы.

На игре присутствовал председатель Законода-
тельного Собрания Челябинской области Владимир 
Мякуш. Сам в прошлом футболист, он всегда горячо 
болеет за наших спортсменов. Владимир Мякуш по-
здравил тренера челябинской команды с победой и 
вручил всем игрокам, а также юным воспитанникам 
клуба памятные подарки от ЗСО.

Более века назад на современной улице 
Цвиллинга, где сейчас располагаются 
здание областного правительства и 

гостиница «Южный Урал», находился Одиги-
триевский женский монастырь.

Монастырь ведал большим хозяйством. 
Его земли растянулись, по современным 
меркам, от кинотеатра «Аврора» до ули-
цы Южной и от ДК «Энергетик» до улицы 
Гагарина. Здесь монахини выращивали свои 
знаменитые яблоки, фрукты и овощи. На мо-
настырском подворье располагались конный 
и скотный двор, пасека, фруктовый сад, а 
также школа и приют для сирот.

18 октября 1996 года единственное сохра-
нившееся здание в разрушенном виде было пе-
редано Челябинской епархии. Вскоре это запу-
стелое здание превратилось в действующий 
храм – Храм иконы Божией Матери «Всех скор-
бящих радость». Сейчас от бывшего подворья 
сохранились одно здание, кладбище да пруд 
«Девичьи слезы». Он образует неповторимый 
для Ленинского района ландшафт, но мало 

кто знает, что этот водоем – рукотвор-
ный. Пруд был вырыт монахинями вручную – 
только руками да лопатами, для полива сада, 
огорода и других хозяйственных нужд. Глубина 
пруда – 10 м, форма – круглая, с высокими и 
голыми берегами. За «Девичьими слезами» 
и начинается поле монастырской заимки и 
первый на Урале яблоневый сад, посаженный 
руками монашек 150 лет тому назад.

Вблизи церкви, в гуще деревьев раньше 
находился животворный источник, который 
во времена богоборчества залили бетоном, 
чтобы раз и навсегда отвадить паломников. 
А на плодородных землях Ленинского района 
Челябинска в 1936 году обосновалось опытно-
производственное хозяйство «Садовое».

Сегодня большую часть территории «пло-
душки» занимают яблони и груши. Но особую 
ценность парка представляют насаждения 
ореха маньчжурского, абрикоса сибирского, 
клена остролистного, лиственные и хвойные 
древесные породы: липа мелколистная, сосна 
обыкновенная и лиственница сибирская.

иЗ истории монастырских Земель


